

LIEN AFRIQUE DÉCEMBRE 2023 JANVIER 2024

Editorial



En ce début de la nouvelle année nous avons tous besoin de messages de paix. Nous souhaitons cette paix à chacune de nos communautés de la Région Afrique !

Contemplons ensemble quelques crèches de nos différentes communautés pour revoir le visage de ce prince de la paix venu habiter chez nous. En marche

vers la préparation de nos différents Chapitres, laissons-nous mener par l'Esprit de Dieu lui qui connaît mieux nos fragilités pour un avenir meilleur.

Que le Christ Jésus, le prince de la paix vienne habiter en nous !

Sr Marie Antoinette Bissié

SECTEUR COTE D'IVOIRE

COMMUNAUTE DU NOVICIAT



Le vendredi 1^{er} décembre, la communauté a eu la joie d'accueillir nos deux missionnaires de Chili. Elles sont venues dire au revoir à la communauté.

Du lundi 11 au samedi 16 décembre, la communauté a passé une semaine avec l'aspirante Inès, venue faire une expérience de la découverte de la Congrégation. Ce fut un temps bénéfique surtout pour la jeune.



Le 27 et le 28 janvier, les novices Annie, Marcelle et Grâce sont retournées au noviciat après 5 mois de stage dans les communautés.

Le 25 décembre, nous avons célébré la fête de Noël avec nos sœurs de la communauté de Niangon.



COMMUNAUTE DE NIANGON



COMMUNAUTE DE BOUAKE

Dimanche 03 décembre : Passage de sœur Francisca KIKOY et les Novices de 1^{re} année pour la session des novices à Bouaké.

Lundi 05 décembre : voyage de sœur Francisca PARK en Corée pour les soins médicaux.

Vendredi 08 décembre : solennité de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie. Messe de rentrée scolaire au Foyer.

Jeudi 21 décembre : le foyer Jean Baptiste Vatelot a célébré la fête de Noël avec tous les élèves de pâtisserie, couture et alphabétisation. Dans la joie de célébrer



celui qui vient sauver tous les Hommes, chaque élève a pu recevoir un cadeau de la part de la direction.



Vendredi 22 décembre : l'hôpital Jean Baptiste Vatelot a célébré la fête de Noël avec tous les malades internés et tout son personnel. Dans la joie d'accueillir celui qui vient pour nous guérir de nos maladies, quelques présents ont été remis aux malades. Les malades ont exprimé

leur gratitude envers les sœurs pour les soins et l'attention dont ils sont bénéficiaires. Quelques enfants malades accompagné de sœur Marlaine et de la Novice grâce, ont aussi exprimé leur joie en chantant pour l'enfant Jésus devant la Crèche. Au nom de la directrice, sœur Danièle a souhaité à tous, les vœux de bonheur et de paix.



Samedi 23 décembre : fête de Noël au Patro avec tous les enfants de la paroisse. Les sœurs Pascale, Marlaine et la Novice Grâce y ont pris part

Lundi 25 décembre : célébration solennelle de la nativité de notre Seigneur Jésus-Christ et renouvellement des vœux de nos sœurs Daniel, Roselyne, Pascale et Marlaine.



SECTEUR RD. CONGO

COMMUNAUTE DE KINSHASA

Le 20 /12/ 2023, dans toute l'étendu territoriale congolaise, le peuple s'est dirigé avec engouement dans les urnes pour élire son nouveau président mais hélas ! ce qui n'était pas le cas pour tout le monde, car dans certaines localités et centres de vote, les machines à voter sont arrivées tard dans la soirée ce qui n'a pas permis à tout congolais d'exercer son devoir civique malgré la prolongation d'un jour des élections.

Le 25/12/2023. Nous avons fait la rénovation devant la crèche.



Le 17/01/ s'est tenu dans la chapelle de Cosuma, une formation pour les consacrés étudiants. La conférence était animée par le recteur de l'Université Catholique du Congo, l'abbé LEONARD SANTEDEI.

Thème : La réflexion sur quelques défis de la vie consacrée ; selon le Pape FRANCOIS comme chemin de croissance spirituelle. Il s'agit de la médiocrité spirituelle, le confort mondain, la spécialité. Donc pour vaincre ces défis nous devons nous enraciner dans la prière, nous devons chercher toujours l'équilibre entre la vie communautaire et les études mais aussi témoigner de notre identité comme consacré partout où nous allons. Les sœurs Leticia et Rodelyne y ont pris part.

Le dimanche 21/01/ tous les jeunes professés(es) de l'archidiocèse de Kinshasa se sont rassemblés autour de son Eminence, le Cardinal AMBONGO, pour une



session de formation sur *l'Eucharistie comme mémorial subversif de notre seigneur Jésus. Appel à l'engagement social du chrétien.* Nos sœurs Leticia, Rodelyne et Micheline ZONGA y ont participé.

Dans ces propos, le cardinal, nous a exhorter sur le sens de notre engagement « *nous ne pouvons pas célébrer l'Eucharistie et rester indiffèrent aux supplices de nos frères et sœurs.* » l'Eucharistie doit avoir un impact positif dans notre vie de Chrétien et doit nous pousser à l'action.



COMMUNAUTE DE MASHAHIDI

Le samedi 01^{er} décembre a eu lieu le pèlerinage à la paroisse Bienheureuse Anoolite en mémoire du martyr de la Bienheureuse Anoolite Nengapeta. La messe a été célébrée par son Excellence Monseigneur Léonard, Evêque Auxiliaire de l'Archidiocèse de Kisangani. Toutes les offrandes de cette célébration avaient été destinées aux déplacés de guerre de la Rive Gauche (Lubunga) qui se trouvent éparpillés dans trois sites à savoir : à la paroisse St Gabriel de Simisimi, à Kongakonga dans la commune de Kisangani et à la paroisse Ste Marthe de Lubunga.

Vendredi 08 décembre : nos trois communautés de la place ont participé à la messe d'action de grâce organisée par la famille de sr Félicita à la paroisse Saint Paul en mémoire de maman Hélène, leur maman, enterrée à Kinshasa jeudi 07/12/2023.

Samedi 09 décembre : les Directrices du CS Mashahidi ont organisé la 1^{ère} assemblée générale des parents de l'année dans la salle polyvalente. Plusieurs parents ont répondu favorablement à cet appel, la réunion s'est passée dans un bon climat.

Mercredi 13 décembre : L'EM Chemchem a procédé à la fête de Noël à l'école, la proclamation et la clôture du 1^{er} trimestre. Le samedi 16 décembre c'était le tour du Complexe Scolaire Mashahidi.

Dimanche 17 décembre : les jeunes sœurs ont participé à leur formation mensuelle qui a été animée par sr Brigitte, Petites sœurs de l'Evangélisation sur le thème : « La liberté et la charité ».

Lundi 25 décembre : les Sœurs de Kisangani se sont retrouvées à la communauté de Kabondo pour la rénovation des vœux et la fête de Noël.

La communauté Mashahidi a accueilli sr Immaculata et les aspirantes pour une formation du jeudi 28 au samedi 30 décembre.

Le premier janvier 2024 nous avons eu la messe d'action de grâce à la communauté célébrée par l'Abbé Déogracias et ensuite la communauté avait accueilli les deux communautés : Sainte Anne et Kabondo pour l'Echange des vœux. Les postulantes avaient aiguillé la fête avec les scénettes et les danses.

Le 7 janvier, nous avons participé à la recollection des agents pastoraux qui était animée par le Père Jean Trésor Monfortain sous le Thème « Que votre joie soit fondée dans le Christ ».

Le 8/01 La rentrée scolaire sur toute l'étendue du pays. Une rentrée un peu timide suite à la peur de tentions des élections mal organisée.

Le 14 janvier, c'était la fête patronale de la Paroisse. Nos deux jeunes sœurs Catherine et Tolérance étaient bien représentées aux services de la cuisine de l'Évêque auxiliaire Léonard qui a célébré la Messe au cours de laquelle il y a eu les confirmations et les mariages.

Le 20 janvier Investiture de réélection du Président Antoine TSHISEKEDI et à la même date c'était le retour de sœur Charlotte du Conseil.

Le 21 janvier, les jeunes sœurs ont eu la formation sur la SOLIDARITE UNE ANNEE INDIVISIBLE avec L'Abbé Pascal LOKUMBA au Scolasticat des Prêtres du Sacré-Cœur ; suivie de la préparation de la messe pour la journée de la vie consacrée qui tiendra le 4 février.

COMMUNAUTE DE KABONDO

01 janvier : Nous avons célébrer la nouvelle année à la communauté de Mashahidi avec toute les sœurs de la doctrine chrétienne / Kisangani

07 janvier : La communauté à participée à la recollection organiser par le COSUMA. Elle avait pour thème « Que notre joie soit fondée dans le christ »

14 janvier : La fête patronale de la paroisse Sainte Famille ; toute les sœurs ont participé à la messe qui a été célébré par Monseigneur Auxiliaire Leonard NDJADI. Après la messe il y a eu un repas fraternel.

16 janvier : Le départ de notre sœur Marie a Banalia pour la formation avec la sœur Arnel.

Du 16 au 17 janvier : La sœur Jocelyne a participé à une journée de réflexion sur les activités du groupe K.A. Ils ont réfléchi sur la Redynamisation du groupe K.A dans l'archidiocèse de Kisangani.



COMMUNAUTE DE BANALIA



COMMUNAUTE DE BUMBA

01/01 : “ jour de l’an ” nous sommes à la célébration Eucharistique à 8 h00 à la paroisse. Nous avons remercié le Seigneur pour Son grand Amour envers nous. Nous avons partagé le repas de fête avec nos pères de la Paroisse.

04/01 : “ Martyrs de l’Indépendance ” Journée chaumée et payée sur toute l’étendue du Territoire National. Les ecclésiastiques se sont retrouvés pour l’échange des vœux à la paroisse Saint Murumba. Toutes les paroisses et communautés du doyenné sont présentes à cette rencontre. Nous avons partagé le repas dans la fraternité.

05/01 : Marche pacifique, organisée par le gouverneur de la Province de la Mongala, pour soutenir la réussite écrasante du président de la République.

14/01 : les atrocités à Bumba. Nous venons d’apprendre que deux corps sans vie, sont découverts sur la 8^{ème} avenue (école Boyonga filles).

17/01 : Férié. Commémoration du feu ancien premier ministre Emery LUMUMBA. Toujours en ce jour, la population est révoltée contre l’impunité des autorités de la

place. Le criminel qui avait tué les deux personnes dans la nuit du 14/01 vient d'être arrêté par la police. Malheureusement, ce dernier est récupéré par les jeunes-gens et a été brûlé vif. Nous enregistrons dans notre hôpital, quelques blessés des balles perdues et un mort tué à balle réelle (un élève finaliste de l'Institut médical. Notre Sœur Jeanine Dogbo a travaillé toute la journée. Nous avons passé une très mauvaise journée.

21/01 : première rencontre avec les aspirantes. Nous leur avons parlé de la brève histoire de notre Congrégation.

Dans la soirée, nous avons suivi à la télévision la proclamation des résultats des élections législatives provinciales. Le territoire de Bumba est content de connaître ses 07 députés.

24/01 : La population est encore traumatisée, deux criminels viennent d'être arrêtés cette nuit.

27/01 : Récollecion de tous les agents pastoraux du doyenné Saint-André chez les Sœurs Franciscaine Missionnaire de Marie. Elle est animée par monsieur l'Abbé Jean Philippe, vicaire à la paroisse Saint Vincent.

28/01 : Rencontre avec tous les animateurs de catéchèse de notre paroisse, chez nous dans la grande salle.